

Staatskanzlei

Kommunikation

Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
kommunikation@sk.so.ch
so.ch

Medienmitteilung

«Lebensraum Emme»: Die zehnte Waldwanderung entsteht

Solothurn, 6. April 2022 – Seit Anfang Woche ist der Zivilschutz an der Emme im Einsatz, um Infotafeln und interaktiven Elemente zur zehnten Solothurner Waldwanderung zu installieren. Diese soll den Besuchern und Besucherinnen vor Ort den faszinierenden Lebensraum Emme näherbringen. Pünktlich zum kommenden ÄmmeFescht vom 15. Mai 2022 wird die Waldwanderung für die Bevölkerung zugänglich sein.

Entlang dem rund 6 Kilometer langen Flussabschnitt zwischen der Bogenbrücke Gerlafingen und der Aaremündung wird in den kommenden Wochen die neue Waldwanderung «Lebensraum Emme» aufgebaut. 23 thematische Tafeln an Eichenstelen und grosse Infotafeln lenken künftig den Blick interessierter Gäste auf Besonderheiten der Emmelandschaft und ihrer Entwicklung. Die Waldwanderung entsteht unter dem Patronat des Amts für Wald, Jagd und Fischerei in enger Zusammenarbeit mit dem Amt für Umwelt und dem Amt für Raumplanung.

Stelen und interaktive Elemente

In einem ersten Schritt werden seit dem 4. April 2022 durch den Zivilschutz die Eichenstelen aufgestellt. Ab dem 9. Mai werden darauf dann die Infotafeln montiert. Die Signalisation der Waldwanderung erfolgt durch spezielle

Wegweiser, die grösstenteils an bestehende Stangen geschraubt werden. In Derendingen wird ausserdem eine hölzerne Plattform gebaut, von der aus sich die Natur auf der neu geschaffenen Überflutungsfläche beim Schwarzweg beobachten lässt. Musikalisch betätigen können sich die Besucher beim Kleinkaliber-Schützenhaus in Biberist an einem Xylofon aus Waldhölzern. Als weiteres interaktives Element wird beim Emmenspitz ein Fernrohr zur Vogelbeobachtung aufgestellt.

Neben Themen rund um den Hochwasserschutz, die ökologischen Aufwertungen und den Wald werden auch geschichtliche Aspekte wie die Nutzung des Flusses durch den Menschen beleuchtet.

Erste Begehung am ÄmmeFescht vom 15. Mai

Pünktlich zum kommenden ÄmmeFescht vom Sonntag, 15. Mai 2022 ist die neue Waldwanderung fertig eingerichtet. Das ÄmmeFescht bietet zwischen 11 und 17 Uhr noch weitere Attraktionen: Führungen mit Wasserbau-Experten vermitteln einen fachmännischen Blick auf die Massnahmen, ein betreutes Spielareal erfreut die kleinen Gäste, und eine Tyrolienne über die Emme sorgt für Nervenkitzel. Unterwegs betreiben die fünf Gemeinden Zuchwil, Luterbach, Derendingen, Biberist und Gerlafingen je einen Festplatz. Dort können sich die Gäste in der Festwirtschaft stärken und von vielfältigen Unterhaltungsangeboten profitieren. Bereits seit Juni 2021 kann die Emme auch auf eigene Faust mit der App EinflussEmme erkundet werden. Dank animierten Grafiken, Audio- und Videobeiträgen sowie interaktiven Spielelementen wird der Ausflug an die Emme zum packenden Erlebnis.

Weitere Infos

einflusseemme.so.ch

Fotos

- Skizze der neuen Beobachtungsplattform bei der Überflutungsfläche Schwarzweg in Derendingen. Quelle: Kaufmann + Bader GmbH.
- Routenplan der 10. Solothurner Waldwanderung. Kartengrundlage: Swisstopo.
- Abschluss der Bauarbeiten: Seit Herbst 2020 sind die Bauarbeiten des Hochwasserschutz- und Revitalisierungsprojekts abgeschlossen. Nun werden die getroffenen Massnahmen vor Ort der Bevölkerung erklärt.
- Flussregenpfeifer: Mit etwas Glück lassen sich in Zukunft von der Plattform aus Flussregenpfeifer an der Emme beobachten. Foto: Marc von Büren.